

Jorge Mario Bergoglio – Pape François

1936 - 2025

Jorge Mario Bergoglio est né le 17 décembre 1936 à Buenos Il est baptisé le 25 décembre 1936. À l'âge de 17 ans, lors d'une confession, il fait l'expérience de la miséricorde de Dieu et ressent un appel à la vie religieuse. Il rompt ses fiançailles et entreprend des études d'ingénieur.

Engagement chez les Jésuites

Il entre alors dans la Compagnie de Jésus et est ordonné prêtre le 13 décembre 1969. En 1973, il est nommé provincial des Jésuites d'Argentine. Il cumule les charges de curé de paroisse et professeur de théologie.

Évêque et cardinal

Nommé évêque auxiliaire de Buenos Aire, il refuse de loger à la luxueuse résidence épiscopale et demeure dans un petit appartement. Il est reconnu pour être proche de ses prêtres. Jean-Paul II le crée cardinal en 2001. Cette même année, à l'occasion du jeudi saint, il lave les pieds de douze personnes atteintes du sida. Il préfère ne pas se rendre à Rome et utilise l'argent du voyage pour aider les pauvres. Lors du conclave de 2005, il exprima sa résistance à devenir pape, même s'il avait obtenu 26 voix lors d'un scrutin.

La papauté

Suite à la démission de Benoît XVI, il est élu pape au cinquième tour de scrutin. Il se présente au balcon, vêtu d'une simple soutane blanche et demande d'abord aux fidèles de prier pour lui avant de leur donner la bénédiction papale. Dès son accession, il entreprend des réformes audacieuses pour ouvrir l'Église à toutes les populations du monde. Malgré de fortes résistances, il cherche à décléricaliser l'Église, affirmant que le clergé doit être au service des laïcs, et non leur maître. Il entreprend la réforme de la curie romaine afin qu'elle soit à l'écoute des besoins des fidèles. Il publie à cette fin la constitution *Praedicate Evangelium*, qui valorise le rôle des conférences épiscopales.

Proche des pauvres et des marginaux

Visant à mieux refléter l'universalité de l'Église, il crée 35 nouveaux cardinaux en une année, venant surtout des pays d'Asie et d'Océanie. Afin de rendre accessible la canonisation, il abaisse le coût des procédures. Il affirme: « L'Église est appelée à sortir d'elle-même et à aller dans les périphéries tant géographiques qu'existentielles. » Il compare l'Église à une « hôpital de campagne » après une bataille: on attend d'elle qu'elle soigne les blessures avant d'aborder le reste. » Il veut rompre avec la tendance centralisatrice de la curie en promouvant le rôle des conférences épiscopales. Il promeut l'œcuménisme, convaincu que les diverses confessions ont à apprendre les unes des autres. Le pape François sait aussi utiliser les médias sociaux: son

La fin

À partir de 2021, il est plusieurs fois hospitalisé, surtout pour des problèmes respiratoires. Le 21 avril 2025, le Vatican annonce son décès. Le monde entier pleure un grand homme, dont la simplicité évangélique a rejoint tout le monde.

Georges Madore, s.m.m.

- CHANTS DE TAÏZÉ** : Il y aura adoration avec les chants de Taizé vendredi le 2 mai à 20h.

- JUBILÉ DES TRAVAILLEURS** : À l'occasion de l'Année sainte 2025, le Jubilé des travailleurs sera célébré lors de toutes les messes, le dimanche 4 mai, à 8h30, 10h30, 13h00 et 17 h00.

- PRIÈRE POUR NOS MALADES** : Mercredi, le 7 mai, à la messe de 15h30, nous aurons une intention spéciale pour soutenir nos malades.

- ORGUE EN MAI** : Une série de récital d'orgue gratuits sera présenté au sanctuaire les vendredis du mois de mai à 12h15. Bienvenue à tous et à toutes. Offrande libre.

LA LAMPE DU SANCTUAIRE à la mémoire de Gisèle Tardif par sa sœur Hermance.

Dimanche 27 avril 2025 2^e dimanche de Pâques (année C)

LA FOI DE THOMAS

L'Évangile d'aujourd’hui nous présente l’histoire de Thomas, que nous connaissons bien à cause de son obstination à ne pas croire. Si la résurrection est un mystère, si la foi est aussi une réalité mystérieuse, ne peut-on pas en dire autant du refus et de l’acceptation de la foi?

Depuis la venue de Jésus, la question est posée: croire ou ne pas croire? On trouve toujours de bonnes raisons pour justifier son incroyance. Voici comment l’écrivain russe Dostoïevski (Les frères Karamazov) analysait la réaction de Thomas et des gens soi-disant réalistes devant ce choix. L’approche de nos contemporains est-elle si différente?

« À mon sens, les miracles ne troubleront jamais le réaliste, car ce ne sont pas eux qui l’inclinent à croire. Un véritable réaliste, s’il est incrédule, trouve toujours en lui la force et la faculté de ne pas croire même au miracle, et si ce dernier se présente comme un fait incontestable, il doutera de ses sens plutôt que d’admettre le fait; s’il l’admet, ce sera comme un fait naturel, mais inconnu de lui jusqu’alors. Chez le réaliste, ce n’est pas la foi qui naît du miracle, c’est le miracle qui naît de la foi. Si le réaliste acquiert la foi, il lui faut, en vertu de son réalisme, admettre aussi le miracle. L’apôtre Thomas déclara qu’il ne croirait pas avant d’avoir vu; ensuite, il dit: ‘mon Seigneur et mon Dieu.’ Était-ce le miracle qui l’avait obligé à croire? Très probablement que non; il croyait parce qu’il désirait croire et peut-être avait-il déjà la foi entière dans les replis cachés de son coeur, même lorsqu’il déclarait : ‘je ne croirai pas avant d’avoir vu’. »

Qu’est-ce que ça prend pour avoir la foi? Certainement pas des choses à faire, car la foi est un don gratuit. Un don: donc, on ne peut l’acquérir ni le gagner. Mais il vient à qui est prêt à l’accueillir. Chez Thomas, Jésus a trouvé un coeur ouvert à une réalité qui dépasse l’entendement humain. Comme bien des gens aujourd’hui, Thomas doutait de sa foi et en souffrait, il s’est tout de même présenté avec son doute dans l’assemblée des croyants. Jésus l’a récompensé en lui donnant l’Esprit qui a fait de lui le premier à proclamer bien fort la foi que l’Église répète depuis: « Mon Seigneur et mon Dieu ! »

Jean-Louis Courchesne, s.m.m.

Intentions du samedi soir 26 avril

20 h † André Lefebvre par Murielle et Gilles
† Rita Béliveau par Louise et Suzanne Béliveau
† Parents défunts des familles Laurin et Forest par André
† Parents défunts des famille Renaud et Cournoyer par André Cournoyer

Messes In Memoriam du dimanche 27 avril

8 h 30	† Denise Ducharme Barrette par Claire Tétrault <p>† Louise Shahin Ferland par Lucia Rinaldi † Robert Ferland par Lucia Rinaldi</p>
10 h 30	† Yvon et Thérèse Blache par leur sœur Claudette † Réjeanne Ashby par la famille † Denise Lemaire-Picotte (10 ^e anniversaire) par Claire Picotte † Albert Courchesne par Amélia et Réal Martin † Josée Mallette et Manon Dalpé par Lise Therrien † Jacqueline Gaudreault par sa sœur Raymonde † Anna Provost par Denise Aubé
13 h	† Marielle Rivard-Dupuis par sa nièce Diane et la famille † Antonio Lunes (6 ^e anniversaire) par Libania Lunes † Jacques Boisclair par sa sœur Raymonde † Sourwema Sibdou Angèle par Patricia Kondombo † Gilles Leclair par sa fille Martine Leclair † Blanche Dakpogan par Romaric, Placide et Mylène † Aurèle Rousseau par L. Bujold
17h	† Défunts des fidèles du Sanctuaire

Lundi 28 avril : *Temps Pascal*

8 h † Blanche Dakpogan par Romaric, Placide et Mylène
Honneur à la Vierge Marie par les fidèles

15 h 30 † Gérard Benoit par ses enfants
Remerciements à St-Antoine par D. Vincent

19 h 30 † Manuela Herrera par Anna et la famille
Honneur à Jésus ressuscité par Marie-Rose Ouellette

Mardi 29 avril : *Sainte Catherine de Sienne*

8 h † Marie-Ange et Stanislas Poirier par leur fille Ange- Aimée
Honneur à la Vierge Marie

15 h 30 † Claude Clément par sa belle-sœur Yolande
† Colette Lacasse par sa belle-sœur Rita

19 h 30 † André Geneau par son épouse Huguette
Intentions du pape François

Mercredi 30 avril : *Sainte Marie de l'Incarnation*

8 h † Farah St-Preux par sa mère
En faveur des plus démunis

15 h 30 † J. Claude Desrochers par la succession
En faveur des âmes du purgatoire

19 h 30 † Denyse Vignola par la succession
En faveur des personnes malades

15 h 30 † André Yelle par une amie
Honneur aux saints et aux saintes

19 h 30 En faveur de la paix en notre monde
Honneur à la Vierge Marie

Vendredi 2 mai : *Saint Athanase*

8 h 00 Reconnaissance à la Vierge Marie par les fidèles du Sanctuaire
En faveur du personnel soignant dans les hôpitaux

15 h 30 † Nadine Girault (25^e anniversaire) par la famille
En faveur des personnes qui oeuvrent pour la paix

19 h 30 † Anne-Marie et Jean-Michel Gomes par Emilie Gomes
Les âmes du purgatoire par François

Samedi 3 mai : *Saints Philippe et Jacques, Apôtres*

9 h 30 † Louis Sarrasin par son épouse
† Ursule Tharte (1^{er} anniversaire) par sa fille
Aux intentions de Colette Giroux par Ange-Aimée Poirier